

## 筑紫野市議会 第6回 議会報告会に参加された市民の方より

### アンケートに寄せられたご意見やご感想

#### 1. 参加者が少なかったので、PRに力を入れた方がよい等の意見

：5件

- 議会報告会に参加する人が少ないようです。又議員さんたちが校区を訪問して問題点の掘り起こしをしてほしい
- 参加者を増やす取組が必要ですね。
- 参加者が少なかったことが残念でした。
- 議会報告会に参加する人が少ない、回覧板で廻しているはずだが。又批判する意見が少しあって気持ち良くないな
- 住民に対する参加の呼びかけ方法を検討してください。多数の住民に参加して頂きたいので。

#### 2. 分かりやすかった。参加できて良かった。報告会を継続して

欲しい等の意見：28件

- 大変良かった。今後もぜひ続けてもらいたい。本日の内容を市長にぜひとも報告して頂きたい。
- 住民側から様々意見が出された。この様に意見が出された。この様に意見を言う。聞く場をもっと増したらどうか。今までにはない具体的説明があり良かった。
- この報告会は市政や議会での現状がわかってよい制度だと思う。市民の意見を議員に直接伝える事が出来る事で良い事。
- 率直に意見を述べさせて頂きました。(失礼だったかも知れませんが) 良かったと思います。議員さんがもっとコミュニティー協議会へ参加し課題把握し行政へ反映して頂きたい。
- 昨年に比べわかりやすくなって良かった。
- 議員さんの仕事の内容が少し分かりました。大変だと思いますが、頑張ってください。

- 今後も機会があれば、参加したい。
- 今回は話し合いが良くできた方だと思う。
- 具体的に話が聞けて良かったです
- 大変良かった。筑紫野市の為に大いに活動してください。
- 前回の報告会と比較すると格段に良くなっています。質問にも丁寧に返答され評価しております
- 初めて参加しましたが、良い時間でした。今後も参加したいと思います。
- 参加の議員さんがいろいろ勉強してあったのが良くわかりました。これからも皆さんが市民の為に活動して頂けますように希望しています。
- なかなか報告会とかに参加することはないので、途中からではありましたが良かった。
- 視察報告が良かった。もっと時間をさいて欲しかった、是非ほかの委員会の視察報告をお願いします。
- 回を重ねるごとに改良されていることにお礼申し上げます。
- 筑紫野市の市議会のことがよくわかったように思う。市庁舎が早くできるのを楽しみにしています。
- お疲れ様でした。とても分かりやすい説明でした。真摯に議会活動に取り組んであることがしっかり伝わった来ました。参考になりました。
- 初めて参加しましたが資料がわかりやすく勉強になりました。意見交換できるほどの知識がまだなく聞くだけでしたが次回も参加したいと思いました。
- 報告会に参加さえれる方は協力的な人、批判的な人いろいろおられると思いますが、大事にしてもらいたいと思います。とにかく何か言ってやろうと思ってきて来てある人もありますので、真剣な対応が必要だといつも思っています。厳しいことを言われる人もありますが、気にせず頑張ってください。応援しています。辻本議員をはじめ説明がとても分かりやすかったですよ。お疲れさまでした。
- 行政の動向等が把握できて良かった。質問などにも真剣に対応して頂きお礼申し上げます。
- わかりやすい説明で勉強になりました。
- 今回の議会報告会の資料は、とても見やすく理解しやすくなっていると思います。市役所建設にあたり、道路の渋滞がやはり気になります。出入り口が一か所になっているが、いずれは出入口を別にも確保する予定があるのでしょうか？
- 回を重ねるごとにわかりやすくなっていると思います。視察の内容については具体的に市にどういった施策の反映ができそうか、といった話が聞けたらよかったです。（うちの何が不足なので何をどう加えたらとか）

- いろいろ意見を聞いて参考になった。産廃関連の写真が多く、わかりやすかった。
- 資料のボリュームが多かったので、説明が長くなるのか心配したが、わかりやすく要領よく説明頂けました。とはいうものの、やっぱりスライドが多かったように思いました。各常任委員会の活動についても説明があり納得致しました。
- 議員の方々が一つ一つよく説明して下さっていて良かった。
- 双方向の意見交換ができて良かったと思います。

### 3. 分かりにくかった。分かりやすい資料を出して欲しい等の

#### 意見：12件

- 議会報告会で質問、要望等に対する回答がホームページでされているが、ネット等で見る事の出来ない人もいる。コミセン等にペーパーで報告してほしい。
- 今後の市政について議員さん達はどのようにしていくかの意見を聞きたい。視察報告等はよろしい！視察して筑紫野市はどうするか？そういう意見がほしい。
- 審議過程（委員会での意見書）にもふれるべき。
- 6回目だが意味ない内容でした。言いつばなし、聞きつばなしばかりです。
- 説明内容がわかりにくかった。
- 資料説明については、極部的な事も有り内容のチェックを再考願いたい。特に市庁舎建設に伴う内容説明には一寸弱りました予算計上より契約に至る経過についての変化内容説明が経済的金額だけで良いのでしょうか
- 資料についてはカラーとしても良いのではと思った。
- 議会活動全般の説明であれば本日の説明でよいと思われませんが、報告会に来られる方は何か考えがあって参加しているはずなので、政務活動費（今富山市で問題になっている）議会改革推進会議での会議内容、市庁舎関連などもう少し話題性のある内容に絞ったほうが良いのではと考えます。
- 市議が何をしているか、なんとなくわかりました。詳しい内容がわからないので、わかりやすい資料にさせていただくとありがたい。
- 東コミセンは参加者が多かった。より以上に市民が参加されるように切望する。議会側の立場に立っては報告を具体的に説明し、議会活動を宣伝されたほうがよいではありませんか。（プレゼンテーションを御検討）
- 視察に行かれた後、どのような形で市へ提言されたのか、また、反映された

のか、過去の実績でも結構ですので、ご報告いただければありがたいと思っています。

- 制限された時間の中で無理があると思うが、市政に対する質問で回答が抽象的でありすぎるので、検討するのではなく、何時迄にどうするかというように具体的にしてほしい。

#### 4. その他要望、意見等として：22件

- エコセンチュリーの産廃施設には絶対反対して下さい。焼却することで国の基準値でも将来的にいろんな問題が発生しています。環境は必ず悪化します。住民、区長会、市議会も全員反対しています。市長は筑紫野市民の代表者です。住民各組織の代表者の意見を県ははっきりと言ってほしいと思います。（言ってください。）
- 議員も職員も身を切って、市民の暮らし、福祉を守ってほしい。  
新市庁舎を請け負った前田建設は以前、疑惑の業者では？そして、この業者が建てた建物のうち、熊本地震で大丈夫だったか視察されましたか？  
山神ダムの取り組み、議会あげて、市民署名を！山家は作らせたら後始末に市・県・国のお金を使わせることになると思います。議会ももっと山神ダム問題頑張してほしい。それから油須原の県射撃場の今の視察と地元との意見交換会を！  
イノシシ対策に予算を増してほしい。わなのオリが不足しています。わなオリの見まわりも市が委託してほしい。地元だけでは限界です。”
- 報告で終わる傾向が強い。今後の展望を踏まえもっと具体策が必要ではないか？
- 意見交換しただけではダメ。持ち帰った意見を議会に反映して下さい。
- 今回教育に関する事も書かれていて関心が高かった。
- 尼崎市視察報告を受けて議会としてこういった取り組みをしていこうと思っているのか、取り組みをしたのか（していこうと思っているのか視察に行ったのか）次回の報告会でお聞きしたいです。またやはりSCやSSWの要望は学校も保護者も必要だと考えます。県費をまたず、ぜひ市民やといでがんばってほしいです。その前に教職員配置が先ですかね。”
- 事業内容が多岐にわたっているので、無理と思われるが（時間の制限もあり）決算の内容が予算の作成に生かされているのか？
- 議会報告会の、活性化を期待するものです。
- エコセンチュリーの建設は絶対反対です。産興の二の舞にはならないよう。

- 今後も機会があれば、参加したい。議員の皆様のご活躍を願っています。お疲れ様でした。
- この報告会に参加した人のアンケートで Q3、Q4 は参加していない人の意見(アンケート)がわからない。
- 女性(2名参加)の意見も聞いてほしかった。手は上げませんでしたけど・・・。
- 市庁舎問題で各コミュニティごとの説明会と意見聴き取りが行われているがどのように区映されるか明らかにしてほしい。
- 高齢化 人口減少の中で市のビジョンは？
- 途中からの参加で特に感想はありません。自分自身日頃から勉強しておく必要があると痛感致しております。広報をよく読むよう努力したいと思います。
- 税金を有効に使い運用利益を生むような施策があればいいと思います。法的な制限があるかもしれませんが、市庁舎の一部を家賃収入が得られる店舗などあってもいいかなと。市役所跡地についても同様で法人税を生む企業の誘致など又は借地料収入が得られるような誘致。
- 所用がありますので中座させていただきます。
- インフラ整備、個人店の商店街活性化をよろしくお願い致します。
- 市庁舎の建設が不用意に金額が上がらないようチェックしてほしい。
- 11/6 に小郡の主催で小郡陸上競技場でアビスパのコーチ 2 名が来られ、幼稚園・小学校対象にサッカー教室が 2 時間企画運営されました。筑紫野市では運動の企画あまりされてないと感じています。基山町でも 11/5 体操教室を幼児を対象にされていました。
- ポスター・チラシに会場(コミセン)の位置をわかりやすく書いてほしい。電話番号も書いてほしい。市民は車で行く人ばかりではないということをお考え下さい。
- ①針摺東の個人的意見を鹿島議員が途中で止めたのは良かった。あんな人は必ずいるので、仕方ないですね。②初めての参加でしたが面白かった。③残念ながら質問ではなく自分の意見を言う場と勘違いされている人がいる。この場の趣旨を理解していない。
- 議員の皆様ご苦勞様です。市民の目線で市民の代弁者に徹して下さい。